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00673/2022    

Beratung und Beschlussfassung 

Stadtvertretung 
 

Betreff 

Velo Gleis 

 

Beschlussvorschlag 

Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, den NVS zu beauftragen, eine Teststrecke mit 
sogenanntem Velo-Gleis für Straßenbahnen zwischen Hauptbahnhof und Platz der Jugend 
einzurichten. Nach einer ca. einjährigen Nutzung ist ein Vergleichs-Ergebnis der 
Unfallstatistik vom Jahr davor vorzulegen. 
 

 

Begründung 

Nahezu täglich gibt es Fahrradunfälle im Bereich der Wismarschen Straße, dem Marienplatz 
und der Goethestraße. Mittlerweile sogar mit Todesfolge stürzen Fahrradfahrende durch die 
Berührung mit den Straßenbahnschienen. Viele Städte wie 
z.B. Halle, Bochum und Düsseldorf haben das Problem erkannt und wirken den Gefahren 
mit sogenannten Velo-Gleisen entgegen (Bild anbei). 
 
Die genannte Strecke ist auch deshalb ein großer Gefahrenpunkt, da es für Radfahrende 
keine Möglichkeit gibt, entsprechend auszuweichen. Zu schmale Bürgersteige und 
Parkflächen für Kraftfahrzeuge machen ein Ausweichen unmöglich. Der größtmögliche 
Schutz vor Verkehrsunfällen wird als kommunale Pflichtaufgabe angesehen, zumal die Stadt 
durch die Infrastruktur die Gefahrenquelle selbst verursacht hat. 
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Beispielfoto für Velo Gleis 
Quelle: https://www.bzbasel.ch/basel/basel-stadt/bruderholzstrasse-erste-velofreundliche- 
tramschiene-geht-in-betrieb-test-dauert-zwei-jahre-ld.2218959 
 
 

 
 

 

über- bzw. außerplanmäßige Aufwendungen / Auszahlungen im Haushaltsjahr 
 
Mehraufwendungen / Mehrauszahlungen im Produkt: --- 
 
 
Die Deckung erfolgt durch Mehrerträge / Mehreinzahlungen bzw. Minderaufwendungen / 
Minderausgaben im Produkt: --- 
 
 
Die Entscheidung berührt das Haushaltssicherungskonzept: 
 

 ja 
Darstellung der Auswirkungen: --- 
 
 

 nein 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.bzbasel.ch/basel/basel-stadt/bruderholzstrasse-erste-velofreundliche-%20tramschiene-geht-in-betrieb-test-dauert-zwei-jahre-ld.2218959
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 3/3 

Anlagen: 
 
keine 
 

 
 
 
gez. Martin Molter 
Mitglied der Stadtvertretung 
 
 
gez. Heiko Steinmüller 
Mitglied der Stadtvertretung 
 
 
gez. Lothar Gajek 
Mitglied der Stadtvertretung 
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